



## Keyrus

Entretien fixé le 16/12/10 au siège à Levallois.

Le bâtiment où siège Keyrus est un immeuble que plusieurs entreprises se partagent, Keyrus possède quatre étages au sein de cet immeuble.

Arrivé avec une demi-heure d'avance à cause des transports en communs pour ne pas avoir de retard, je me présente et patiente longuement avant de rencontrer mon contact sur place. Mon attente fut occupée à lire des livres apportés avec moi et observé la salle d'attente, qui était par la même occasion l'accueil, pour observer les locaux. Après une dizaine de minutes après l'heure de rendez-vous, je rencontre enfin mon contact.

Mon contact, Mme Silvia COMAN, est une personne chargée du suivi des stagiaires au sein de l'entreprise, mais aussi directrice de projet. Après un très bref aperçu des locaux pour chercher une salle où s'installer l'entretien pu commencer.

Première phase comme je m'y attendais de présentation de l'entreprise, puis vient la phase où je dois expliquer les points clefs de mon parcours scolaire jusqu'à ce qui m'a amené à Keyrus. En étant le plus clair possible, j'explique les matières où je m'investis le plus, mon début de recherche de stage en allant voir des anciens élèves et professeurs, puis le forum des entreprises et enfin cet entretien. Réponse qui n'a pas l'air de lui plaire certainement car elle n'y a pas trouvé les mots qu'elle voulait...

Puis vient l'analyse de mon stage de première année, où cette fois-ci je dois expliquer les points où j'ai le plus appris. Ici je mets en avant le côté communication au sein d'une équipe de développeurs et avec mon maître de stage, mais aussi tout le côté rigoureux avec la rédaction de nombreuses documentations pour avoir un travail structuré, documenté et suivi.

Ici elle s'attendait plus à une réponse sur les aspects techniques, surtout sur les parties de modélisation cependant bien que j'ai appris sur ces points je ne pensais pas pertinent de les présenter ici car il ne consistait pas une partie majeure dans mon stage, mais suite à son reproche je présenter les points que j'ai approché durant mon stage.

Encore un point sur mes compétences, savoir noté sur une échelle de 1 à 3 les compétences présentes sur mon CV, la plupart ont été réfléchis avant d'être exposés sur mon CV donc les notes étaient toutes de 3 sauf peut-être quelques 2, mais aussi un 1 pour des sujets que j'ai vaguement survolé sur mon stage mais que je sais expliquer clairement.

Enfin vient un moment que j'ai plutôt mal apprécié : Mme COMAN s'est mise à parler d'un coup anglais en me demandant ce que je comptais apporter à Keyrus, n'ayant pas vraiment de réponse précise sachant que je compte plus apprendre grâce à Keyrus comme je l'avais précisé lors du salon, je répondit vaguement que suite à ce que l'entreprise m'apprendrait je serais prêt à m'investir à fond dans mon stage. Réponse suite à laquelle où elle me répondit froidement que je ne savais pas parler anglais et qu'il fallait m'améliorer sur de nombreux points, malgré le fait que je n'étais pas du tout d'accord avec son jugement, j'acquiesçais.

En dernière partie de l'entretien, le discours se tournait plus vers ce qu'elle espérait apporter au stagiaire suite à un stage passer chez Keyrus : développer leur compétence, s'attendre à une grande

autonomie de la part du stagiaire, s'avoir s'adapter, afin de pouvoir enrichir notre CV pour le futur. Puis la phase de mes questions, où j'ai surtout questionné sur l'ambiance de travail, la composition des équipes et le suivi des stagiaires.

L'entretien s'est terminé la dessus au bout d'une trentaine de minutes, bien que j'ai trouvé certaines de ses réponses un peu froide ou déstabilisante, je ne me suis pas laissé aller et ait gardé mon calme en répondant au mieux possible. Cependant je n'ai pas abordé des questions administratives tel que le rythme horaires els salaires ou avantages car je ne sais pas comment les aborder. De plus, j'ai remarqué un peu retard que nous n'avons pas fixé de moyen de nous recontacter, est-ce une erreur ? A voir avec la suite des évènements.

Bilan plutôt positif pour mon tout premier entretien.

Ce que je retiendrais de mon contact est une certaine distance mis avec l'interlocuteur ce qui lui donne un côté froid, peut-être parfois un ton sec mais non méchant. Elle a des idées bien fixes quant à ce qu'elle attend d'un stagiaire et semble ne pas aimer les erreurs ou le manque d'autonomie.

## **EXL Group**

Entretien fixé le 17/12/10 au siège proche de Saint-Lazare, rencontre avec Sébastien MAS et Maria LEE, consultants AMOA.

Arrivé très ponctuel à l'heure exact du rendez-vous, locaux situé dans un immeuble sur un seul étage avec des bureaux open space où l'espace est très restreint, cependant le déménagement du siège est à prévoir très prochainement (janvier) vers de locaux plus spacieux.

Une fois arrivé un de mes contacts annoncé pour le rendez-vous vient me rencontrez directement à l'accueil (le deuxième contact a du retard sur une mission et ne me verra donc pas ce jour-ci), le manque d'espace nous fait passer l'entretien dans l'accueil d'un très joli hôtel tout proche.

Ici déjà est bien différente, mon contact semble plus chaleureux, plus ouvert que celle de Keyrus.

Une fois dans le hall d'hôtel, le schéma habituel des présentations commencent, il me présente l'entreprise brièvement puis sont cœur de métier (EXP Group Consulting), puis la présentation de mon parcours et comment je suis arrivé jusqu'à eux. Petite note à ce sujet, mon contact ne possédait pas mon CV lors de l'entretien, la RH m'a simplement redirigé vers eux sans transférer mon CV.

C'est donc suite à quoi je corrige tout de suite une erreur de communication qu'il y a eu avec leur RH : je recherche activement un stage dans le décisionnel et non le consulting bien que cette branche suscite aussi mon intérêt mais ce n'est pas celle où j'ai choisi de me diriger.

Cependant malgré son cœur de métier légèrement différent de ce que je recherche on s'attardera quand même à analyser mon profil pour mieux me rediriger au sein de l'entreprise par la suite, donc je dresse l'ensemble de ma recherche de stage, bien toutes mes hobbies sur l'informatique en revue (lectures personnelles, mes envies de travaux parallèles à ma vie professionnelle, ma libre entreprise, etc.) et à chaque échange je trouvais une question à poser par curiosité sur son cœur de métier, pourquoi les systèmes en place font-ils ce choix plutôt qu'un autre, enfin cela ressemblait un peu à un échange de passion qu'à un entretien à ce stade-là.

Après avoir un peu divagué sur mon profil, on se recentra dans le sujet en s'orientant pourquoi suis-je tant déterminé sur le décisionnel qu'un autre domaine (ce qui semblait étonnant pour un deuxième année, d'autant plus que mon profil l'intéressait pour son cœur de métier) ce à quoi je lui répondit que ce n'est pas quelque chose de figé, c'est un choix arbitraire qui a été fait en fonction de l'option de troisième année vers laquelle je compte me diriger mais ma flexibilité reste très grande quant au domaine de mon stage de deuxième année (histoire de pouvoir garder ses offres de côté si je suis déçu par d'autres).

L'entretien se termina encore sur des questions de curiosité entre nous.

Ce contact est bien plus chaleureux que celui de Keyrus, souriant, sûrement dû à l'entreprise : bien plus petite tout le monde est très proche, start-up de trois ans d'âge, etc.

Une heure après avoir passé l'entretien, la RH m'a rappelé pour corriger le malentendu et repropose une rencontre avec leur spécialiste BI cette fois-ci pour un nouvel entretien, donc histoire à suivre...

## **Ysance**

Dû à notre charge de travail et aux entretiens que j'ai eu pendant cette dernière semaine, je n'ai toujours pas pris le temps de les rappeler, et vice-versa. Histoire à suivre pour janvier maintenant.